

Buscando entender las causas detrás de una desaparición

Responsable: Isabel Soria, Mabel Gutiérrez (Fundación Volviendo a Casa)

La Fundación *Volviendo a casa* nace en el año 2008 a partir de un interés sensible frente a los hechos de secuestros, explotación sexual, explotación en los campos, fugas de hogar, desapariciones de niñas, adolescentes y mujeres adultas para diferentes fines. Y, desde ese momento, se comenzó a trabajar en prevención, sensibilización y capacitación en la lucha contra estos flagelos.

El principal objetivo de esta investigación es conocer el estado de situación en torno a la problemática de la desaparición de niñas, adolescentes y mujeres en la provincia de Salta desde el enero de 2016 hasta junio de 2017, analizando los diversos mecanismos y procedimientos institucionales que se activan, o no, al momento de la desaparición, a los fines de dar cuenta de los distintos obstáculos y barreras que se presentan. El fin de este análisis es poder elaborar recomendaciones a las distintas instituciones y organismos involucrados para contar con mecanismos adecuados y efectivos.

Objetivos específicos:

- Relevar y describir los distintos dispositivos legales e institucionales estatales involucrados en la problemática de la desaparición de niñas, mujeres y adolescentes.
- A partir del análisis de casos, reconstruir las trayectorias institucionales evidenciando aquellas fallas institucionales y barreras u obstáculos para el acceso efectivo al ejercicio de los derechos.

La investigación se llevará a cabo de una metodología cualitativa y cuantitativa, utilizando distintas técnicas de recolección, sistematización y análisis de datos (relevamiento de leyes nacionales y provinciales, y protocolos de actuación institucionales; registro y sistematización de los casos atendidos por la Fundación desde un programa ejecutado por la un programa creado específicamente para la fundación; entrevista a familiares; análisis de los casos y de las actuaciones institucionales)